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Desde el Barrio “Altamira”

Con el acompañamiento de la Secretaría Distrital del 
Hábitat y el trabajo colaborativo  de los habitantes del 

barrio Altamira, logramos realizar un proceso de 
identificación de las principales problemáticas o 

necesidades de nuestro territorio, así como de las acciones 
y estrategias de gestión para la transformación y el 

mejoramiento de nuestra calidad de vida.



Ubica una foto de quienes 
participaron

en el paso a paso

Bajo el liderazgo de nuestra Secretaria 
Nadya Milena Rangel Rada de la 
Secretaría Distrital del Hábitat 
realizamos recorridos, encuentros, 
entrevistas y talleres por el barrio, 

encontrando residentes que 
enriquecieron la construcción de la 

memoria y aportaron en la construcción 
de la cartografía barrial y en la 
elaboración de nuestro Plan.



Ubica una foto de quienes 
participaron

en el paso a paso

Para la elaboración de nuestro Plan 
Barrial  desde el barrio “Altamira”, 

contamos con grandes aliados 
como pilar importante para la 

construcción de la memoria del 
barrio y la colaboración 

incondicional de los diferentes 
dignatarios de la Junta de 

Acción Comunal y comunidad 
que nos acompañaron.



Ubica una foto de quienes 
participaron

en el paso a paso



Ubica una foto de quienes 
participaron

en el paso a paso



Ubica una foto actual de un lugar que represente tu barrio.



Nuestro barrio Altamira, ubicado en la Localidad 4º en 
la UPZ 50 La Gloria. Quedando entre los barrios San 

Jose Sur Oriental, La Gloria y La Nueva Gloria, limitando 
con la avenida los cerros en la parte superior.

Altamira 2010
Barrio

Urbanización El 
Rubí
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"Nuestro barrio fue 
creado 

aproximadamente en 
1958.

Nuestra primera Junta 
de Acción Comunal fue 
creada el 07 de abril de 

1967" "Llegaban los 
trolebús hasta el 
barrio la Gloria y 
de ahí subíamos 
caminando por 

senderos y 
trochas hasta 

nuestras casas"

"El sector de las 
fincas era un espacio 
eucaliptero y cuando 
se empezó a lotear se 

fueron quitando.

De ahí se fueron 
vendiendo los lotes y 
empezamos a crear 

el barrio"



"Cuando empezamos a 
construir nuestro barrio este 

estaba:
 sin servicios públicos 
sin vías pavimentadas

Sin acueducto 
Dividido por fincas

Era solo campo y potreros 
pero estaba dividido por 

finca"

"Para poder cocinar 
debíamos ir hasta 

Bello Horizonte por el 
cocinol.

Para poder lavar la 
ropa debíamos ir 

hasta la quebrada y 
por turnos con las 

vecinas"

"No teníamos el 
comercio que existe 
hoy en día, solo eran 
tiendas de líchigo de 

barrio, para 
conseguir más cosas 
debíamos ir a barrios 
más abajo o al 20 de 

Julio".

Relatos de líderes y comunidad del barrio



““En nuestro barrio tocaba caminar mucho 
, adicional era mucho barrial”

Serviciales

Agradables

Respetuosos 

Solidarios

Colaboradores

Unidos 

“Un barrio popular pero muy hermoso y es 
tranquilo”

“”Tenemos una vista panorámica hermosa 
de Bogotá”



U

Nuestro centro de salud 
Altamira, esta 

remodelado y tiene una 

gran capacidad de 
atención. 

Aunque no atienden 
urgencias, y sentimos 

que está siendo 

desaprovechado.



Ubica una foto del recorrido.



Ubica una foto del 
recorrido.

El primero colegio que tuvimos en el barrio se 

llamaba “Cooperativa Altamira” pero actualmente se 
llama “Nueva Generación Altamira” 

Caminando por nuestro barrio evidenciamos en 

varias calles y carreras que los carros y las motos 
andan a mucha velocidad generando que eso afecte 

a la comunidad por los accidentes que se han 
presentado.

Para nosotros es muy importante que se pudiera 

regresar el CAI que teníamos antes en el barrio; así 
como la posibilidad de una construcción de un mega 

colegio. 



Ubica una foto donde se muestre a la

comunidad haciendo su cartografía barrial.



Ubica la fotografía del mapa del 
barrio una vez 

finalizado el ejercicio de la 
cartografía barrial.

Esperamos que mejore el transporte público con el Cable 
Aéreo, ya que el transporte es escaso para la población que 
vive en el sector, aparte de que no es inclusivo con la 
población con discapacidad.

Tenemos colegios y jardines infantiles que ayudan con la 
alta solicitud de cupos en el sector en educación en todas 
las etapas. Aunque sería de gran apoyo un mega colegio.

En nuestro barrio contamos con nuestro parque que hemos 
ido mejorando, aunque tiene problemáticas de venta y 
consumo de SPA.



Ubica la fotografía del mapa del 
barrio una vez 

finalizado el ejercicio de la 
cartografía barrial.

Contamos con una parroquia que está en proceso de 
construcción, así como algunos otros templos de otras 
religiones.

Contamos con el Centro de Atención en Salud de Altamira, 
con mejoras estructurales, pero deficiencias de la atención 
médica.

Actualmente contamos con las mejoras de vivienda y plan 
terraza que nos está apoyando la Secretaria Distrital de 
Hábitat.



Diagnóstico vías, parques y equipamientos de 
tu barrio. 

ESTADO DE LAS VÍAS.
En tu barrio hay 21 vías en total, de las cuales:

19 están en buen estado.

1 está en estado regular.

1 está en mal estado.

ESTADO DE LOS EQUIPAMIENTOS.
En tu barrio hay 1 equipamiento en total:

1 están en estado regular.

El 100% del barrio está dentro del 
Territorio Priorizado de 

Mejoramiento Integral “Cable San 
Cristóbal”Urbanización El 

Rubí
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MEJORAMIENTO DE VIVIENDA.

5 Hogares con mejoramientos de vivienda en ejecución del proyecto.

Acciones de la 

Secretaría 
Distrital del 
Hábitat en tu 
barrio.



Ubica una foto del trabajo de la comunidad

 durante el desarrollo de este paso.



Ubica una foto de la 
necesidad o

problemática 
identificada.

¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Deseamos que se haga una socialización o intervención en 

donde se explique las razones por las cuales no se debe 
estacionar en la vía, pensando en la entrada de un carro de 

emergencia.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Consideramos que se hace necesaria la articulación con 
entidades tales como la Alcaldía Local, la Unidad de 

Mantenimiento Vial y el Instituto de Desarrollo Urbano.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

Tenemos invasión del espacio público por los 

carros y camiones o por vendedores informales 

que obstaculizan el paso en caso de una 
emergencia.

PROPUESTA:  RECUPERACIÓN DEL 
ESPACIO PUBLICO 



Ubica una foto de la 
necesidad o

problemática 
identificada.

¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Con campañas pedagógicas sobre reciclaje, información 
sobre los horarios de recolección de basuras, capacitación 

sobre prácticas de separación en la fuente, disposición y 

manejo adecuado de residuos sólidos.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Sera tarea de la comunidad que lo que se realice se 

mantenga limpio y para su estudio y  ejecución se hace 

necesario contar con la articulación de entidades tales 
como: Alcaldía Local, PromoAmbiental Distrito S.A.S y 

UAESP.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

Esquinas que son puntos críticos de basuras, 
en donde afecta a la comunidad por temas de 

roedores.

PROPUESTA: BARRIO SIN BASURAS



Ubica una foto de la 
necesidad o

problemática 
identificada.

¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Deseamos que las pocas vías que están sin pavimentar o 

con huecos y desniveles, se puedan arreglar ya que 

contamos con población con discapacidad y adultos 
mayores que han sufrido podrían sufrir caídas, así como los 

conductores de motos.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Consideramos que se hace necesaria la articulación con 
entidades tales como la Alcaldía Local, la Unidad de 

Mantenimiento Vial y el Instituto de Desarrollo Urbano.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

Aún tenemos en nuestro barrio algunas 
calles que no han recibido ningún tipo de 

intervención, lo que desmejora la calidad de 

vida de la comunidad.

PROPUESTA:  RECUPERACIÓN DE LA 
MALLA VIAL



Ubica una foto de la 
necesidad o

problemática 
identificada.

¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Que se realice alguna intervención o proyecto para la 

prevención y mitigación de venta y consumo de SPA, ya que 

está afectando a los niños y jóvenes del barrio.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Identificamos que se hace necesario articular acciones con 
la Alcaldía Local, Policía Local, Secretaria de Salud y 

Secretaria de Integración Social.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

Encontramos que en la cancha del barrio 

se vende y consume Spa lo que afecta a los 
niños que van a jugar o que desean 

acercarse a ese espacio.

PROPUESTA: BARRIO SIN SPA



Ubica una foto de la 
necesidad o

problemática 
identificada.

¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Que de ser posible se pongan las señales de tránsito 
respectivas (pare) o reductores de velocidad que ayuden al 

tema de accidentalidad, pues hemos tenido accidentes fatales 

por la velocidad con la que andan los buses, motos y carros.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Identificamos que se hace necesario articular acciones con 
la Alcaldía Local, la Unidad de Mantenimiento Vial, Policía de 

Tránsito y el Instituto de Desarrollo Urbano.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

En varias esquinas del barro, encontramos 

que no tienen el pare y han sido factores de 

accidentes en el barrio.

PROPUESTA: SEÑALES DE TRÁNSITO
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